

## APUNTES PARA UNA HISTORIA DEL PROTESTANTISMO EN LA PROVINCIA DE ZAMORA

Con motivo de la concesión de una beca para la investigación de temas relacionados con la provincia de Zamora, concedida por el Instituto de Estudios Zamoranos «Florián de Ocampo», mi hermano David, licenciado en Sociología, y yo mismo, pudimos analizar durante los años 2006 y 2007 la realidad del pluralismo religioso en este territorio, dedicando gran parte de nuestro estudio a las confesiones evangélicas presentes con mayor o menor antigüedad. Aunque el trabajo es de carácter eminentemente sociológico, incluimos en su desarrollo las referencias necesarias a la historia y la doctrina de los grupos religiosos estudiados.

Por el interés que puede suponer para la historia del protestantismo en España, recojo en este artículo parte de lo recabado sobre el devenir de las cuatro entidades estudiadas, ya que se basa en gran parte en los testimonios orales de sus miembros, apoyado en la medida de lo posible por la escasa bibliografía existente. Tras una introducción en la que se alude a la incidencia de la Reforma protestante en la provincia de Zamora, expondré la historia local de la Iglesia Española Reformada Episcopal, las Asambleas de Hermanos, las Asambleas de Dios y la Iglesia Evangélica de Filadelfia, siguiendo el orden de nuestro trabajo<sup>1</sup>.

<sup>1</sup> D. SANTAMARÍA DEL RÍO – L. SANTAMARÍA DEL RÍO, *Los otros creyentes. El hecho religioso no católico en la provincia de Zamora*, Semuret, Zamora 2011.